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第２回南大沢中学校区地域づくり推進会議 議事概要 
日時 令和３年（2022 年）1 月 23 日（日）9:30～12:00 
場所 南大沢中学校 ３階家庭科室 
出席者 参加者：飯田、遠津、柿島、木村、佐藤、髙津、高橋、田中（茂）、田中（麻）、廣田、福澤、宮武 

オブザーバー：伊與田 
高齢者あんしん相談センター南大沢：青山 
第１層生活支援コーディネーター：今泉 
はちまるサポート由木東 CSW：柏原 
八王子地域 PAL-ETTE：黒田、矢部 
未来デザイン室：今川、野田、橋本 
 (株)アール・ピー・アイ：岩崎、佐藤、伊藤、高尾 

配付資料 ・南大沢中学校区 地域づくり推進会議資料 
・資料１：南大沢中学校区 地域カルテ（案） 
・資料２：地域カルテ修正依頼書反映状況一覧 
・資料３：第 1 回南大沢中学校区地域づくり推進会議「地域固有ページについて考えよう」まとめ 
・資料４：参加者持ち寄り情報 
・資料５：第２回南大沢中学校区地域づくり推進会議地域カルテ掲載情報提供シート 
・（参考）：長房中学校区地域カルテ 地域固有ページと地域資源マップ 

１． 開会 

未来デザイン室から挨拶。 

 

２． 第１回推進会議とその後の振り返り 

【（１）第１回推進会議の振り返り】 

○第１回推進会議で確認したことを説明。 

⇒質問・意見なし 

 

【（２）地域カルテの更新意見の確認】 

○参加者からいただいた地域カルテの更新意見を確認。 

⇒質問・意見なし 

 

【（３）アンケート回収状況の確認、今後の流れ】 

○アンケートの回収状況（１３１名（１．２３時点））と、今後の流れについて説明。参加者からの主な意見は以

下のとおり。 

 

（参加者の主な意見） 

・カルテのP５の町会・自治会は「市で把握している町会・自治会のみ」の記載となっており、南大沢中学校区

内にある多数の大規模集合住宅をカバーしていない。町会・自治会に加入していない住民は、自分はまち

づくりの活動に関係ないと思うのではないか。マンションの住民もこうした取組から漏れないようにすべき。  

 ⇒マンションの管理組合をすべて把握・掲載することは難しい。カルテには、掲載された団体以外の住民  

を含め、幅広く地域の活動に参加いただきたい旨をメッセージとして示してはどうか。（（株）アール・ 
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ピー・アイ） 

 

３． 地域カルテ企画会議 

【（１）第１回推進会議の議論の振り返り】 

○第１回推進会議における議論のポイント等について説明。 

⇒質問・意見なし 

 

【（２）地域固有ページの基本方針を決めよう】 

○地域固有ページに掲載する具体的なテーマの絞り込みの考え方を説明。参加者からの主な意見は、以

下のとおり。 

 

（参加者の主な意見） 

●地域固有ページについて： 

・情報発信が重要。南大沢の普遍的な魅力に関する情報は冊子に掲載し、更新される情報は最新情報が

確認できるように二次元コードを掲載してはどうか。 

・カルテは「診断票」。地域の魅力だけでなく、困っていることや課題解決の方法も掲載してはどうか。例えば、

高齢者が外に出ていけないという地域課題に対して活用可能な資源を示し、解決方法の流れを示すなど。

数年後に解決できた点、解決できていない点を確認できる意味でも有効。 

・カルテのページには限りがある。解決・サポートに関する情報源は二次元コードを掲載し、web ページに移

行できるようにしてはどうか。 

・カルテはどのぐらいの間隔で更新するのか。 

⇒冊子としては３～５年を目安に考えている。イベントカレンダーなどはサイト上で毎年定期的に更新する

など、情報の更新についても今後皆さんと考えていきたい。（未来デザイン室） 

・基本となるものをつくっておいて、更新情報だけ差し替えていけばよい。自身が所属する管理組合の住民

ハンドブックはバインダー形式にして、定期的に最新情報に更新できるようにした。最初はお金がかかるが、

その後の更新には費用や手間はあまりかからない。 

・南大沢は、学校を中心に住民や町会がつながっているという特徴がある。二次元コードの掲載とともに、

（情報発信の仕組みとして話題に出ている）駅前コンシェルジュや学校の前にある掲示板に二次元コードを

掲出しすれば、リアルと web をつなげられるのではないか。 

・カルテのページ構成は、子ども、高齢者、障がい者などの対象者に関する情報がまとまっていたほうがよい。

避難場所のページは、文字情報だけではわかりづらいので、地図に掲載したほうが分かりやすい。 

・マップに遊歩道のベンチの場所を記載してはどうか。駅までの道に、トイレとベンチがあって休めるのは溜

池公園だけ。自身が回収したアンケートでもベンチを置いてほしいという要望があった。 

・「おすすめ情報」というタイトルを変更しても良いのか。 

⇒変更可能である。（未来デザイン室） 

・いかに情報発信をするかが重要。若い世代はスマートフォンで情報を見られるが、高齢者向けにはパンフ

レットが必要。 

・「避難場所などのお助け情報」などについて、スマートフォンを使えない市民も活用できるよう、カルテに掲

載し、紙でも配布する必要があるのでは。 

・各団体の情報が羅列されているが、団体等がマップのどこで活動しているかなどを示せると良いのでは。 
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●マップについて 

・中学校区の面積に対して、余分な部分が多い印象を受ける。自然、遊歩道、街並み、そうしたポイントが示

せるように、サイズを倍程度に拡大したい。 

・索引用に地域資源マップの全体版をアルファベットと数字のマトリックスでエリアを分けるのはどうか。長房

のマップは中学校区がわかるように区分線が引かれている。 

⇒南大沢のマップも、今後中学校区のエリアがわかるようにしていく。（未来デザイン室） 

・南大沢の防災まち点検マップをベースにしてはどうか。 

⇒防災まち点検マップなど、すでに完成・配布されているものは二次元コードで紹介してはどうか。（（株）

アール・ピー・アイ） 

・駅前に地域資源が詰まっており、1 つの地図にすべて掲載するのは難しい。駅周辺の地図を補足し、全域

の地図に遊歩道を落とし込むなど、視覚的にわかりやすくすると良いのでは。 

 

【（３）地域固有ページの中身を話し合おう】 

＜ステップ①＞固有情報の洗い出し（公園・まちなみ・遊歩道、困りごとの対象・伝え方） 

○絞り込んだテーマに対する個別情報の洗い出し方法について説明。参加者からの主な意見は、以下のと

おり。 

 

（参加者の主な意見） 

・自身の地域も遊歩道が整備されているが、どこにも記載資料がないので記載したい。また、公園の電気が

切れている場合など、住民から市に伝える連絡先など身近な課題解決の方法を記載してはどうか。 

 ⇒道路の舗装などについては、市の公式ＬＩＮＥで報告する仕組みがあるので、これを記載すると良い。

（参加者） 

・困りごとの解決方法まですべてをカルテに記載するのか。 

⇒市の公式 LINE など、困ったときに解決につながる連絡先などの情報を地域固有ページの中に記載し

てはどうか。（（株）アール・ピー・アイ） 

・アンケートでは、子どもから高齢者まで集まれる場所を知りたいという意見が多かった。遊歩道や公園など、

南大沢にはそうした場所がたくさんあることを発信するのも良いのではないか。 

 

 

＜ステップ②＞担当項目の決定（チーム分け） 

○絞り込んだテーマ（公園・まちなみ・遊歩道などをメインとする地域資源）をチームで検討することを説明。

チームごとのエリア分けと、各チームの検討内容は次のとおり。 

 

●A チーム 

地区：柏木小ブロック 

（参加者の主な意見） 

以下の内容を写真ととともに紹介する。 

・清水入り緑地、八幡神社（古くからの地域の拠点だが、住民もよく知らない） 

・里山の原風景が見える場所 

●B チーム 

地区：南大沢小・南大沢中ブロック 
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（参加者の主な意見） 

・事前に提出された参加者が作成したマップ（遊歩道でつながったまち）をベースとしてはどうか。 

・マップが見やすいように、文字ではなく、アイコンを追加する。（飲食店、ボール遊び等） 

・駅前の施設等の情報は密度が高いため、駅前のみ拡大図を掲載したい。 

・散歩のルートなどを色付けし、具体的に示してはどうか。 

 

【（４）マップ等に関する情報を出しあおう】 

＜ステップ①＞固有情報の洗い出し 

○マップの掲載情報への意見を求める旨説明。参加者からの主な意見は、以下のとおり。 

（参加者の主な意見） 

・八幡神社 

・オストメイトトイレ 

⇒だれでもトイレが対応しているかを確認（未来デザイン室） 

・団地名の掲載。または町会・自治会の番号は入れてほしい。 

・防災点検マップ（二次元コードは掲載されているが、実際は情報にアクセスできない） 

⇒地域固有ページに掲載し、活用してはどうか。（（株）アール・ピー・アイ） 

 

４． 意見交換「みんなにシェア・みんなでシェア」とは 

○会議参加者に共有したいこと、呼びかけたいことについてご意見いただきたい旨説明。 

⇒質問・意見なし 

 

５． 閉会 

・次回の推進会議の開催日時等を確認するとともに、次回までの依頼事項を参加者に伝えた 

・第３回推進会議 

 開催日時：２月１３日（日）９時３０分から 

 場所：南大沢中学校３階 家庭科室 

・第３回の取組内容の予告、第３回に向けて提出・準備いただく事項をアナウンス。 

 
以上 



第２回南大沢中学校区 地域づくり推進会議
「地域固有ページの内容を話しあおう」

A 柏木小チーム

長池公園
までの
ルート

中郷
公園

人は
少ない

竹が
たくさん。
たけのこを
作っていた

桜並木

お稲荷
さん

八幡神社

みんなで
初詣に行く

遊歩道が
ある

八幡神社の
魅力

・太陽の光
・600年の
歴史

もっと
活用して
ほしい

◎歴史に
ついて

巡るルート
を入れる

古くからの
風景と
今の風景

清水入
緑地

良さを
知られて
いない

見晴らしが
いい

もっと注目
してほしい

団地との
境界線に
なっている

里山の
風景が
残っている

ニュータウン
開発で
唯一残った
ところ

マムシが
出る！？

有名な人が
活動の場に
選んだ

◎清水入
どう活用
する？

都立大の
緑地

都立大全体
鎮守の森

子ども達に
伝えたい

池の
フェンスの
課題

木洩れ日が
いい

◎都立大
のポイント
絞り込み

タヌキの
家族

ハクビシン
もいっぱい
いる

子どもから
大人まで
集まれる場所

田中さんの
カフェ

６月OPEN
しょこら亭

竹林
公園

大平
公園

中学生が
多い

遊具が
なくなった

東屋
トイレあり

桜が
少ない

子どもに
人気

日向公園

広い広場が
あるから？

ボール遊び
ができる

コンビニが
近くに

あるから？

子どもに
人気の理由
が不明

高齢者も
ゲート
ボール

桜も
ある

大きい
遊具が
ある

東屋
がある

学生や
ママ達の
たまり場

尾根幹沿い
竹林あり

ポイント 課題
◎次回

の宿題
方向性



B 南大沢小・南大沢中
チーム

公園・遊歩道

●ボール遊びができる所
大平公園 芝生広場、大きなあずま屋

夏祭り、花火できる！？（要確認）
カモ生息、バーベキュー（直火NG）

●溜池公園
ボール遊び

鳥が
たくさん
見れる

徒歩15分
に自然が
たくさん

←アイコン作る
・トイレ
・季節の草花
・飲食店
・神社
・ボール

●小山内裏公園（町田市）
BBQ・八王子側に広場有

戦車道路 ジョギング・ウォーキング８㎞
ベンチ・トイレ有

カブトムシ、クワガタがいる、花がきれい
舗装道路とウッドチップの道がある

●公園の成り立ちが分かるパネルが設置

環境市民会議発行
●他のパンフレットや情報誌があることを発信
（八王子市由木地区自然観察マップ）

★駅前と遊歩道は別にする
遊歩道の橋
に名前が
付いている

遊歩道を
軸に地域を
知れる

アップ
ダウンが
わかる

駅周辺の
便利さ

見晴らし
歩道橋

地域と
企業との
連携

ちょっと
面白い
地域情報

スリー
ボンド

オリンピッ
クロード
レース開催

季節の
見どころ

王貞治
球場

ロードバイ
ク多い
キケン

全薬工業
（地域貢献
したい）


